

Cette machine à recycler qui fait gagner des euros...

D rôle d'automate. Ou de kiosque si l'on préfère. Installée au Carrefour Finosello, sur la Rocade, avant d'accéder aux rayons, cette machine a un double avantage : elle permet, d'une part, d'inciter les clients de la grande surface à recycler les bouteilles en plastique et les petites canettes en aluminium et, d'autre part, elle récompense ce geste citoyen en distribuant des euros, sous forme de bons d'achat.

"Effectivement, cet automate de la société Cycleen permet aux visiteurs de se débarrasser de leurs bouteilles ou de leurs canettes en faisant leurs courses. Lors du dépôt, la machine les comptabilise, identifie leur format et les trie automatiquement pour faciliter la tâche des organismes chargés de la collecte. Mais surtout, il émet un bon d'achat utilisable dans le supermarché partenaire, à raison de deux centimes la grande bouteille et un centime la petite. C'est une action citoyenne dédiée à l'environnement, permettant aussi d'aider certaines personnes qui peuvent ainsi récupérer un peu d'argent. Et si ce geste est effectué quotidiennement, la somme peut bien évidemment être relativement importante", explique Sandra Piazza d'Olmo, directrice adjointe



Sandra Piazza d'Olmo, directrice adjointe du Carrefour Finosello, ici avec François Filoni, vice-président à la Capa et son directeur de l'environnement, Jean-Marc Sanchez. / PHOTO J.-P.B.

du Carrefour Finosello.

La collecte effectuée par la Capa

C'est à travers la crise des déchets dans l'île, et donc en corollaire, à Ajaccio, que la direction de la grande surface a songé à cette initiative, déjà bien implantée dans le nord de l'Europe. "Étant un acteur direct et indirect dans cette problématique, nous voulions

absolument faire quelque chose et notamment provoquer un déclic chez les personnes réfractaires au tri et au recyclage", ajoute la jeune femme.

François Filoni, vice-président à la Capa en charge du problème des déchets, et donc de la collecte quotidienne, est satisfait de cette démarche écocitoyenne. "Je pense véritablement que l'avenir va démontrer l'utilité de ce

type d'initiatives. Toutes les études le démontrent : avec cette pratique, les déchets collectés sont multipliés par six."

Autre élément évoqué pour optimiser l'utilité de cet automate : les études font ressortir que pour les ménages qui consomment beaucoup d'eau en bouteilles, le nombre de sacs jaunes à déposer au pied des immeubles est en nette diminution.

J.-J.G.